



# COLEGIO CIENTÍFICO "MONTESSORI" SOLOLÁ

**Curso:** Ciencias Sociales y Formación Ciudadana

**Trabajo:** Europa después de la Segunda Guerra Mundial

**Docente:** Eliezer López Chávez

**Estudiante:** Miguel Ángel Santos García Velásquez

**Ciclo:** 2022

## **Introducción**

La Segunda Guerra Mundial fue uno de los conflictos más grandes de la humanidad, destruyendo todo a su paso además de cobrar muchas vidas, tanto de las personas que participaban en la guerra como también civiles y con esto dejando muchas consecuencias en los territorios involucrados a lo que en el siguiente trabajo se habla sobre el continente de Europa después de la segunda guerra mundial.

## **Europa después de la Segunda Guerra Mundial**

### Objetivos Específicos y Competencias

- Superación de dificultades mediante la colaboración y el entendimiento.
- Comprender la arquitectura institucional internacional surgida tras la II GM.
- Entender los motivos que condujeron al comienzo del proceso de integración europeo.
- Identificar los instrumentos que se hicieron servir para la reconstrucción de Europa.
- Comprender cómo la división en bloques propia de la Guerra Fría afectó a Europa.

La II Guerra Mundial (1939 – 1945) supuso un profundo trauma para el conjunto del continente europeo. La devastación de la guerra hizo que los líderes de Europa occidental comprendieran que su futuro pasaba por una mayor cooperación e integración entre ellos.

Estas fueron las consecuencias más importantes del mayor conflicto bélico de la historia: Coste humano: casi 60 millones de muertos, 40 de ellos en Europa. La mayor parte de las víctimas fueron civiles.

Coste material: se destruyeron importantes núcleos de población e infraestructuras.

Cambios territoriales: numerosos territorios de Europa cambiaron de manos, otros fueron ocupados y perdieron parte de su soberanía. Especialmente, aquellos que cayeron bajo la influencia de la URSS.

La emergencia de un “Nuevo Orden Mundial”: dos grandes superpotencias emergieron tras la contienda. Los EEUU y la URSS se repartieron su influencia a escala planetaria dentro de una lógica de división en bloques, dando comienzo al período conocido como Guerra Fría. También, comienza a construirse una nueva arquitectura institucional a nivel internacional. En este punto, destaca la creación de las Naciones Unidas, el Consejo de Europa, la OCDE, la OTAN, el Pacto de Varsovia, la OSCE, la UEO y el comienzo del proceso de integración europeo.

### **Comentario**

La Segunda Guerra Mundial parece sacado de una historia ficticia bueno eso era lo que pensaba antes de conocer la verdad sobre la misma, hubo muchos hechos que desencadenaron la Segunda Guerra Mundial, pero en términos generales podemos decir que existen dos razones por la cual esto se llevó a cabo.

Una de las razones por las cuales pasan estos conflictos es simplemente la distinta ideología de las personas ya que como sabemos cada persona piensa de distintas formas y cuando tenemos dos ideologías en contra, es en donde empieza el conflicto y de hecho esto es muy normal en la sociedad en la que vivimos, por una parte es bueno ya que si todos tuviéramos la misma ideología no creo que la sociedad pudiera superarse, conflictos siempre existen en casos insignificantes podría ser la discusión de dos personas sobre algo en la que no concuerdan, posiblemente no termine tan mal pero que pasa cuando esto llega muy lejos, este es el caso de la mayoría de líderes que estuvieron involucrados en la Segunda Guerra Mundial, las ideologías en contra además sumándole ese deseo de poder.

Pero también tenemos que tomar en cuenta que en las discusiones por territorio son algo muy pero muy complicado y en esta guerra no era la excepción, a tal punto de querer invadir territorios enemigos, claro que esto no solo pasó por aquellas épocas si no que se sigue dando en la actualidad.

En todo caso lo más lamentable de esto es que dejó muchas consecuencias en este continente desde las personas que salieron heridas hasta las que murieron y de hecho se estima que murieron 60 millones de vidas y en su mayoría fueron civiles, por si no fuera poco también la arquitectura en la que vivían quedaron destruidos posiblemente hubo personas que sobrevivieron, pero se quedaron sin un hogar.

Eso sin contar que después de esta guerra venia otra en camino ya que se seguían discutiendo sobre los límites del territorio.

### **Conclusiones**

La Segunda Guerra Mundial vino a demostrar algo muy importante, es el simple hecho de que el peligro más grande para la humanidad con tal poder de extinguirlo es el mismo ser humano y no solo para la humanidad, sino que también la tierra está en ese riesgo.

Las consecuencias de la guerra marcaron un antes y un después, ya que la renovación de Europa fue algo difícil de afrontar no solo hablando de los daños hacia la arquitectura, sino que también el estado emocional y psicológico de las personas que estuvieron involucradas.

Esta guerra genero mucha destrucción tomando en cuenta que eran tiempos antiguos, no podemos imaginar que pasaría si en algún futuro se diera otra Guerra Mundial. sin contar que los avances de la tecnología van revolucionando al mundo, esto podría provocar un caos aun mayor que la Segunda Guerra Mundial.

### **Bibliografía**

<https://www.learneurope.eu/index.php/es/temas/europa-despues-de-la-ii-guerra-mundial/>